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N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung der Schulverbandsversammlung  
(Schulverband im Amt Eiderkanal)  

am Dienstag, 1. September 2015, im Berufsorientierungsbüro der  
Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf, Dorfstr. 58-60, 

 

 
 Schulverbandsvorsteher  
 Jürgen Liebsch  
   
 1. stellv. Schulverbandsvorsteher  
 Eckard Reese  
   
 Schulverbandsmitglied  
 Hans Stephan Lütje  
 Arnold Schumacher  
 Manfred Dresen  
 Claudia Seffzig  
 Eggert Voss  
 Peter Gottmann  
 Beate Nielsen  
   
 stellv. Schulverbandsmitglied  
 Hans-Georg Volquardts für Bernd Sienknecht 
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Gast/Gäste  
 Heike Rullmann             Brücke RD-ECK e.V. Geschäftsführung 
 Kathinka Preuske          Brücke RD-ECK e.V.    Schulsozialarbeit 
 Andreas Kaack              Brücke RD-ECK e.V.    Schulsozialarbeit 
 Carsten Wrage              Brücke RD-ECK e.V.  Schulsozialarbeit 
 Jannik Harder                Schülervertretung  Schule in Sch.-Audorf 
 Sven Bundtzen              Schülervertretung    Schule in Sch.-Audorf 
   
 Schulleitungen  
 Ulrike Eiding  
 Sven Gritto  
   
 Mitglieder der Verwaltung  
   
 Leitender Verwaltungsbeamter  
 Jan Rüther  
   
 Protokollführerin  
 Petra Mölck  
   
   
   

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 20:20 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 davon anwesend: 10 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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 c) entschuldigt:  
 
 2. stellv. Schulverbandsvorsteher  
 Bernd Sienknecht  
   
 Schulverbandsmitglied  
 Heinke Desens  
 
 
T A G E S O R D N U N G : 
 
 Öffentlicher Teil 

1. Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in nicht 
öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 30.04.2015 

4. Bericht der Schulleitungen 

5. Bericht zur Schulsozialarbeit 

6. Beratung und Beschlussfassung über den 
Verwendungsnachweis 2014 der „Betreuten Grundschule und 
Jugendarbeit SAD e.V.“ 

SV9-13/2015

7. Informationen zur schulischen Assistenz und Beschlussfassung 
zum „Optionsmodell 3“ (Trägerschaft: Land Schleswig-Holstein) 

SV9-14/2015

8. Sachstandsbericht zu den Sanierungsbaumaßnahmen an beiden 
Schulstandorten 

SV9-15/2015

9. Beratung und Beschlussfassung über die Aufhebung eines 
Sperrvermerks (Möbelkauf-Schule Schacht-Audorf) im 
Schulverbandshaushalt 2015 

SV9-16/2015

10. Mitteilungen des Schulverbandsvorstehers, Anfragen der 
Schulverbandsmitglieder 

11. Verschiedenes 

  

 Nicht öffentlicher Teil 

12. Personalangelegenheiten SV9-17/2015

13. Vertragsangelegenheiten - Sachstand Gemeindebücherei/OGS SV9-18/2015

 
Der Vorsitzende Jürgen Liebsch eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 20.08.2015 form- und 
fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde der 
Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Der Vorsitzende stellt weiterhin fest, dass die Schul-
verbandsversammlung aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
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TOP 1.: Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in  

nicht öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte   
 
Beschluss:  
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt die Durchführung der Sitzung mit der  
vorstehenden Tagesordnung sowie die Behandlung der Tagesordnungspunkte  
12) Personalangelegenheiten und 13) Vertragsangelegenheiten – Sachstand Gemeinde-
bücherei/OGS in nichtöffentlicher Sitzung, da gem. § 35 Abs.1 GO berechtigte Interessen 
Einzelner es erfordern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 2.: Einwohnerfragestunde   
 
Es gibt keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 3.: Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 30.04.2015   
 
Beschluss:  
 
Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 30.04.2015 
erhoben. Sie gilt somit als genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 4.: Bericht der Schulleitungen   
 
Die Schulleiterin bedankt sich für die Sanierungsmaßnahme an der Aukamp-Schule  
(Lehrer-WC‘s) und für die Anhebung um 5 Wochenstunden bei der Schulsozialarbeit. 
Sie berichtet über 22 neue Erst-Klässler im aktuellen Schuljahr, den Schul-Info-Tag, der am 
15.10.2015 veranstaltet wird, die Schulentwicklungstage und über das große Zirkusprojekt, 
das im 2. Schulhalbjahr 2015/2016 wieder stattfinden wird.  
Sie verteilt den Terminplan des 1. Halbjahres der Aukamp-Schule (siehe RATS-Informations-
system) und gibt an, dass der Schwerpunkt „Bewegung“ in diesem Schuljahr in allen 
Projekten zu finden sein wird. 
 
Der Schulleiter der Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf bedankt sich ebenfalls 
für die Umbau- und Sanierungsmaßnahmen am Dach des Altbau-Süd-Gebäudes, des 
Raumes Nr. 14 für die Schulsozialarbeiter und die Streitschlichter und vor allem der Schüler-
WC’s. In diesem Zusammenhang dankt er ausdrücklich der zuständigen Kollegin aus der 
Bauabteilung des Amtes Eiderkanal für die ideenreiche und rechtzeitige Umsetzung der 
Maßnahmen.   
Er teilt die Anzahl von 702 Schülern für das Schuljahr 2015/16 mit und erwähnt die 
Einschulung von 72 neuen Erst-Klässlern und 74 Fünft-Klässlern sowie die neue  
DaZ-Klasse (DaZ = Deutsch als Zweitsprache), die durch das Schulamt des Kreises 
Rendsburg-Eckernförde an der Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf einge- 
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richtet worden ist nach einer sechsmonatigen Probezeit im vergangenen Schuljahr. 
Die stellvertretende Schulleiterin gibt weitere Erläuterungen zur DaZ-Klasse.  
Der Schulleiter berichtet über Lehrer- und Schülerzahlen und weist auf den Geländelauf  
am 02.10.2015 ab Himbeerhof Steinwehr hin. Er berichtet über die Projektwoche im Oktober 
2015 und stellt den „Elternbrief August 2015“ (siehe RATS-Informationssystem) zur 
Verfügung und ein sog. Jahrbuch der Schule für die Mitglieder der Schulverbandsver-
sammlung. 
 
Der Amtsvorsteher des Amtes Eiderkanal nimmt ab 19.25 Uhr an der Sitzung teil. 
 
Die Geschäftsführerin der „Brücke Rendsburg-Eckernförde e.V.“ weist an dieser Stelle 
auf das Projekt „Schüler helfen Schülern“ (siehe Anlage zum Protokoll) von Schulen und der 
Brücke zur Unterstützung und Integration von Flüchtlingskindern hin und stellt es auch den 
Schülern an der Grund- und Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf zur Verfügung.  
 
Auf Nachfrage berichten die Schülervertreter, dass demnächst ein Gespräch mit dem 
Schulleiter gewünscht wird, weil es auf dem Schulhof in Schacht-Audorf keine Ruhezonen 
mehr gibt, so dass die Schüler der Abschlussklassen gern wieder das Point-Gelände 
nebenan in den Pausen benutzen möchten. Außerdem möchten die Schüler demnächst 
besprechen, ob und wie der Schulhof verschönert (z. B. durch Anpflanzung von Bäumen) 
und dies finanziert werden kann.  
 
 
TOP 5.: Bericht zur Schulsozialarbeit  
 
Die vier Vertreter der „Brücke Rendsburg-Eckernförde e.V“ berichten über die 
Schulsozialarbeit an beiden Schulstandorten. Das Team der zwei Schulsozialarbeiter wurde 
um eine dritte Kraft verstärkt, um die zusätzlichen fünf Wochenstunden in der Aukamp-
Schule leisten zu können. Der Vertrag mit dem Schulträger läuft bis zum Jahresende 2017. 
Die Schulsozialarbeiter stellen sich der Schulverbandsversammlung vor und berichten aus 
ihrer Arbeit.  
Die Schulleitungen betonen die wertvolle Unterstützung durch die Schulsozialarbeit, die gar 
nicht mehr aus dem Schulalltag wegzudenken ist. Die Arbeit der Schulsozialarbeit und die 
Begegnung mit den Schülern funktioniere gut in dem neu sanierten Raum Nr. 14 der Schule 
in Schacht-Audorf. Als neues niederschwelliges Angebot sei ein „Begegnungscafe“ im Foyer 
der Schule geplant, um z. B. einen Austausch mit den Eltern zu erleichtern.  
Eine Zusammenarbeit mit dem Kreisjugendamt Rendsburg-Eckernförde im Rahmen der 
Erziehungshilfen bestehe ebenfalls. Daneben findet alle sechs Wochen ein Austausch 
zwischen der Schulsozialarbeit, der Schulleitung, den Lehrern, dem Jugendamt und dem 
schulpsychologischen Dienst bei Interesse statt. Auf Nachfrage wird über ca. 20 Fälle pro 
Monat berichtet und etliche Kontakte der Schüler zu den Schulsozialarbeitern. Ein weiterer 
ausführlicher Sachstandsbericht mit weiteren Kontakt- und Fallzahlen wird die Schulsozial-
arbeit in der nächsten Beiratssitzung abgeben. 
 
Der Schulverbandsvorsteher bedankt sich für die Ausführugen und gibt bekannt, dass die 
nächste Beiratssitzung in der zweiten Oktober-Hälfte 2015 vor den Herbstferien stattfinden 
wird. 
 
Die vier Vertreter der „Brücke Rendsburg-Eckernförde“ verlassen um 19.55 Uhr den 
Sitzungsraum. 
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TOP 6.: Beratung und Beschlussfassung über den Verwendungsnachweis 

2014 der "Betreuten Grundschule und Jugendarbeit SAD e.V."   
 
Beschluss:  
 
Die Schulverbandsversammlung nimmt die Einnahmen-Überschussrechnung 2014 mit dem 
Überschuss in Höhe von 738,88 € zur Kenntnis und beschließt, dem Verein diesen 
Überschuss zu belassen und zusätzlich eine weitere Zuschusszahlung in Höhe von 1.261,12 
€ für das lfd. Jahr 2015 zu gewähren, so dass dem Verein dann insgesamt die angeforderten 
2.000 € vom Schulträger zur Verfügung gestellt werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 7.: Informationen zur schulischen Assistenz und Beschlussfassung zum 

"Optionsmodell 3" (Trägerschaft: Land Schleswig-Holstein)   
 
Beschluss:  
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt, die Schulische Assistenz an den Grundschulen 
im Bereich des Schulverbandes im Amt Eiderkanal im Laufe des Schuljahres 2015/2016 
nach dem Optionsmodell 3 regeln zu lassen, d. h., dass das Land Schleswig-Holstein die 
Schulischen Assistenzkräfte zur Verfügung stellt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 8.: Sachstandsbericht zu den Sanierungsbaumaßnahmen an beiden 

Schulstandorten   
 
Der Vorsitzende des Bauausschusses berichtet über die Sanierungsmaßnahmen an beiden 
Schulen. Eine Besichtigung der Schulen war möglich vor Sitzungsbeginn.  
 
Er berichtet über die in der Sitzungsvorlage aufgeführten Maßnahmen an beiden Schulstand-
orten, die tlw. noch nicht abgeschlossen sind und teilt mit, dass nach den Beratungen im 
Bauausschuss der Schulverbandsversammlung empfohlen wurde: 

 nach Vorlage eines überarbeiteten Raumkonzeptes durch die Schulleitung und  
 unter der Voraussetzung, dass eine ausreichende Anzahl an Klassenräumen 

vorhanden ist,  
im November 2015 erneut darüber zu beraten, ob die restlichen verfügbaren Haushaltsmittel 
für die Entfernung der Leichtbau-Trennwand im Block V, 2. Etage zwischen zwei 
Klassenräumen und für die Unterhaltungsanstriche in zwei Räumen und im Flurbereich des 
Altbau-Süd für die Durchführung in den Weihnachtsferien 2015 bereitgestellt werden können.  
Dafür müssten die mit einem Sperrvermerk versehenen Haushaltsmittel „freigegeben“ 
werden (siehe TOP 9) und ggf. sollte der Schulverbandsvorsteher ermächtigt werden, nach 
erfolgter Ausschreibung die Aufträge an die wirtschaftlichsten Bieter zu erteilen.  
 
In der nächsten Finanzausschusssitzung sollte im Rahmen der Haushaltsplanung beraten 
und beschlossen werden, ob und wann (Herbst- oder Weihnachtsferien 2015) die 
gewünschten Maßnahmen durchgeführt und finanziert werden können. 
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Für diese Beratung bittet er den Schulleiter um die Vorlage eines überarbeiteten 
Raumplanes, damit Klarheit darüber besteht, welche Maßnahmen anstehen und welche 
Finanzmittel zur Verfügung stehen. 
 
Der Schulleiter begründete den Wunsch, eine Leichtbauwand zwischen zwei Klassen-
räumen im Block V zu entfernen, um dort neue Lehrmethoden ausprobieren bzw. Lehrerkon-
ferenzen abhalten zu können. Denn es seien zu wenig Differenzierungsräume vorhanden, so 
dass große Räume (z. B. das BOB) entsprechend und flexibel genutzt werden könnten. Das 
Lehrerzimmer eigne sich nicht sehr gut für Konferenzen. 
 
 
TOP 9.: Beratung und Beschlussfassung über die Aufhebung eines Sperrver-

merks (Möbelkauf-Schule Schacht-Audorf) im Schulverbandshaushalt 
2015  

 
Im Rahmen der Beratung wird prognostiziert, dass die meisten Rechnungen der bisherigen 
Sanierungsarbeiten in den Schulen bis zur Sitzung des Finanzausschusses beglichen sein 
werden, so dass dann darüber im Finanzausschuss beraten werden kann, welche restlichen 
Haushaltsmittel zur Verfügung stehen, um weitere Sanierungsmaßnahmen in diesem Jahr 
ausführen lassen zu können. 
 
In der Zwischenzeit sollten Angebote eingeholt und Kostenberechnungen erstellt werden, um 
nach Möglichkeit dem Wunsch des Schulleiters nachkommen zu können.  
 
Vorgeschlagen wird, beide Schulleitungen im Hinblick auf die im Jahre 2016 anstehenden 
Sanierungen gemäß Prioritätenliste anzuhören, um  Anfang Oktober 2015 im Rahmen einer 
weiteren Bauausschusssitzung gemeinsam mit der Bauabteilung Sanierungs-Vorschläge zu 
unterbreiten. Auch die Schülervertretung sollte einbezogen werden im Hinblick auf die  
gewünschte Schulhofverschönerung. 
 
Beschluss:  
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt die Aufhebung des Sperrvermerkes über  
30.000 EUR für die Anschaffung von Schulmobiliar im Prdodukt „Grund- und Gemein-  
schaftsschule Schacht-Audorf“ (HHSt. 2161.0891001). Sofern 30.000 EUR für die  
Anschaffung von Schulmobiliar in 2015 anstelle der ursprünglichen 60.000 EUR  
ausreichend sind, erfolgt auf Empfehlung des Bauausschusses des Schulverbandes die  
Mittelverwendung für andere notwendige Grundsanierungsmaßnahmen an der Schule in  
Schacht-Audorf, und zwar für die notwendigen Malerarbeiten in den Klassenräumen und 
Fluren des Schulgebäudes Altbau-Süd.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
10 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 10.: Mitteilungen des Schulverbandsvorstehers, Anfragen der 

Schulverbandsmitglieder   
 
Es erfolgen keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 11.: Verschiedenes   
 
Es erfolgen keine Wortmeldungen. 
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Der Vorsitzende Jürgen Liebsch bedankt sich für die Mitarbeit und schließt den öffentlichen 
Teil der Sitzung um 20:20 Uhr. 
 
 
 
Bekanntgabe der Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung: 
 
Im Anschluss an den nichtöffentlichen Teil der Sitzung stellt der Vorsitzende Herr Jürgen 
Liebsch die Öffentlichkeit wieder her und gibt die gefassten Beschlüsse aus nichtöffentlicher 
Sitzung bekannt.  
Unter Tagesordnungspunkt 12) Personalangelegenheiten wurde beschlossen, einen Mit-
arbeiter höherzugruppieren und unter dem Tagesordnungspunkt 13) Vertragsangelegen-
heiten - Sachstand Gemeindebücherei/OGS wurden die Mitglieder der Schulverbandsver-
sammlung über die vertraglichen Grundlagen informiert. 
 
Herr Liebsch schließt  die Sitzung um 20:35 Uhr. 
 
 
 
            gez. Liebsch 

  
 
            gez. Mölck 

   
Jürgen Liebsch  Petra Mölck 

(Der Vorsitzende) Osterrönfeld, 28.09.2015 (Protokollführung) 
 

 
Anlage: 
Konzept „Schüler helfen Schülern“ zu TOP 4 
 
 


